

Diario de Burgos

Año LI. Núm. 15.666 * Teléfono 2015 * Apartado 46 * Miércoles 13 de Agosto de 1941

LA GUERRA

Cómo se ha preparado el ejército ruso

III

El ejército francés, con la conciencia de su inferioridad respecto al alemán, se había preparado para la guerra con un concepto puro y pasivamente defensivo, y este espíritu estaba inculcado en todos sus componentes, convencidos los técnicos de la enorme superioridad de la defensiva sobre la ofensiva, demostrada en la guerra del 14, y quisieron continuar aquella en el mismo punto y en iguales condiciones en que terminó. Los veinte años transcurridos no les decían nada y no se enteraron de la preparación de Alemania con medios y procedimientos totalmente diferentes. Por eso solo dieron una importancia secundaria a los carros y a la aviación, considerándolos únicamente como elementos auxiliares del resto del ejército de tierra.

Inglaterra, como siempre, fió su defensa a la resistencia y sacrificio de sus aliados del continente—por eso decía que su frontera estaba en el Rin—aunque cuidando a su ejército del aire, que lo reservó para defensa inmediata de las islas, sin comprometerlo en ayuda de los franceses.

Los rusos, en cambio, comprendieron desde el primer momento que la futura guerra se desarrollaría a base de los elementos motorizados y que sería una guerra de movimiento, y lo primero de que se ocuparon fué de desarrollar la industria militar, poniéndola en condiciones de producir material de guerra en grandes cantidades, copiando los mejores modelos extranjeros, e inculcando a los soldados rojos la idea de que estaban llamados a producir la revolución social en todo el mundo y con ella la liberación completa del proletariado. Esta idea llevaba en sí misma un espíritu firme de ofensiva a todo trance y un concepto de guerra de movimiento muy aproximado a la realidad y totalmente diferente del concepto francés.

Los rusos fueron los inventores del paracaidismo, que sin embargo, no han sabido o no han podido

emplearlo contra los alemanes, que en cambio, han sacado de él el partido de Creta que es testigo.

El pacto de no agresión firmado con Alemania no tenía otro objeto que mantener sus fuerzas firmes e intactas, mientras las demás naciones se desangraban y debilitaban, aprovechándose mientras tanto para obtener puntos estratégicos, que les sirvieran de base para sus futuras operaciones de conquista.

Por eso emprendieron la campaña de Finlandia, que les había de proporcionar el dominio del Báltico y una magnífica posición amenazadora contra Suecia y Noruega.

Pero los grandes defectos de que adolecía el ejército ruso convirtieron aquella campaña invasora en un terrible fracaso, del que, sin embargo, supieron sacar las debidas enseñanzas, y durante los años 1937 y 38 corrigieron hasta donde fué posible las faltas acusadas, y reforzaron el ejército de tal modo, que jamás Rusia contó con una fuerza armada de potencia semejante, y ningún ejército del mundo, salvo el alemán, podía parecersele.

Su grave error consistió en la elección del momento. Creyó que Alemania estaba cansada y agotada, después de cerca de dos años de lucha, cuando en realidad se hallaba en la plenitud de su poder, y tal vez fué demasiado, como lo ha sucedido a otras naciones, de los ofrecimientos de Churchill y Roosevelt.

Sin embargo, si Alemania no hubiera dispuesto de un servicio de información tan completo, y hubiera tardado en darse cuenta de las verdaderas intenciones de los soviets, las hordas rojas hubiesen irrumpido en territorio del Reich, cuando las fuerzas de éste estarían dispersas en otros frentes y el esfuerzo que hubieran tenido que realizar para liberar su país de los invasores, acaso hubiera destruido los planes de Hitler e imposibilitado posteriores empresas.

PARA BELLUM

El curso inferior del Dnieper bajo la acción de las armas alemanas

La costa del mar Negro ha sido alcanzada en algunos puntos

LABOR DE DESTRUCCION DE LAS ARMAS FINLANDEAS

Helsinki. — Oficialmente se comunica:

"Hasta la fecha nuestros aviones de caza y nuestra artillería anti-aérea han derribado 262 aparatos enemigos. Esta cifra no comprende los aviones enemigos averiados o destruidos en los bombardeos contra los aeródromos enemigos. Se señala que 15 barcos adversarios han sido destruidos por las diferentes armas de nuestra artillería de marina, y por las minas, torpedos, granadas submarinas, etc. Entre los navios hundidos figuran 3 submarinos, 2 pequeños barcos de guerra y seis transportes. Además dos barcos mercantes han sido gravemente averiados. Planchas de madera, remos y cin-

turonos de salvamento que constantemente flotan a lo largo de la costa finlandesa hacen suponer que el número de barcos enemigos hundidos, debe ser ciertamente muy superior al que indican los datos que se han podido recoger directamente. No hemos tenido pérdidas propias de barcos de guerra. Protegida por nuestras formaciones navales, nuestra navegación comercial desarrolla sus actividades normalmente sin experimentar daños.

Nuestras fuerzas de tierra han capturado o destruido hasta ahora por lo menos 444 carros de combate y 31 automóviles blindados.

LO QUE SE DICE EN LONDRES

Londres. — La Agencia oficiosa inglesa afirma que continúa el empuje de los alemanes hacia Odesa y que la ofensiva del Reich en esta región no parece detenerse.

El eje general del avance —añade— proviene en apariencia de la dirección de Uman a Odesa, más bien que a Kiev, lo que llevaría a los alemanes en dirección Suresse, en lugar de dirigirse hacia el mismo Este.

La citada Agencia añade que "a juzgar por las noticias que se han recibido en Londres es posible que un contingente blindado alemán haya llegado a un punto situado a unos 80 kilómetros de Nikolaieff".

CONTINUA EL AVANCE

Bucarest. — Ucrania será enteramente ocupada — se dice en los Centros competentes — antes de que las condiciones atmosféricas sean desfavorables al desarrollo de una táctica de gran envergadura.

Las tropas germano-rumanas están, actualmente, más allá de las fortificaciones rojas y continúan avanzando según los planes establecidos por el alto mando germano-rumano.—Efe.

MAS BARCOS HUNDIDOS

Berlin. — Aviones alemanes de bombardeo han hundido el 10 de Agosto en el puerto de Otchakof, cuatro pequeños barcos con un desplazamiento total de 3.300 tene-

ladas aproximadamente. Además fué gravemente averiado otro buque mercante.—Efe.

TRES BARCOS DE GUERRA HUNDIDOS POR LA ARTILLERIA

Berlin. — La artillería alemana ha hundido tres barcos de guerra soviéticos en el Dnieper superior. Se trataba de dos pequeñas cañoneras y de una grande.—Efe.

GRAN CANTIDAD DE TERRENO, CONQUISTADO

Berlin.—En su ampliación al comunicado militar de hoy, la Agencia oficiosa alemana dice que "al perseguir enérgicamente a los rojos, las tropas aliadas han conquistado gran cantidad de terreno y han alcanzado ya en algunos puntos la costa del mar Negro. Dado que el curso inferior del Dnieper, más abajo de Kiev, se encuentra ya bajo la acción de las armas alemanas, este río, de 700 metros de ancho en esta región, ha perdido ya casi toda su importancia como ruta de comunicación de los soviets. Como además las tropas aliadas dominan varias líneas férreas en el sur de Ucrania, se puede decir que está paralizado todo el tráfico de la región. Los soviets no podrán seguir conservando la pequeña curva del Dnieper, hasta ahora en su posesión.

La aviación alemana —añade— ha continuado sus ataques contra los nudos de comunicaciones de la retaguardia de las líneas soviéticas y contra Moscú. En su lucha contra la navegación británica, un barco mercante armado de seis mil toneladas ha sido hundido y todas las lanchas han regresado sanas y salvas a sus bases, lo que constituye la mejor prueba del valor de estas unidades alemanas, a quienes tanto temen los ingleses".—Efe.

NAVIOS AVERIADOS

Berlin. — La aviación alemana bombardeó y ametralló un destructor soviético que resultó gravemente averiado. Un submarino y un patrullero rusos fueron directamente alcanzados por las bombas y sufrieron igualmente daños muy importantes.—Efe.

LIMPIEZA EN EL SECTOR DEL LADOGA

Helsinki. — Se comunica oficialmente que al Noroeste del lago Laoga continúa la reducción de las grandes bolsas formadas por las tropas finlandesas, las que progresan en la ribera de dicho lago.

La División Azul

solemnemente recibida en el seno del Ejército alemán

Berlin.—Comunican del frente del Este a la Agencia oficiosa alemana que la División azul española, mandada por el general Muñoz Grandes, ha sido solemnemente recibida en el seno del Ejército alemán ante el comandante del Ejército de reserva del Reich, general Fromm.

En la alocución pronunciada con este motivo, el general Fromm declaró que el pueblo alemán se siente orgulloso de tener voluntarios españoles entre sus filas. El general expresó después su simpatía por el Caudillo Franco y terminó con vivas al Ejército y al pueblo español.

Le contestó el general Muñoz Grandes quien recordó las relaciones amistosas que siempre han existido entre España y Alemania.—Efe.

Los responsables del desastre de Francia serán castigados

Las relaciones con el Reich están reguladas por el acuerdo del armisticio

—declara el mariscal Petain

El almirante Darlan, ministro de Defensa Nacional en la nueva organización del Gobierno

EL NOMBRAMIENTO

Vichy.— Oficialmente se comunica que el vicepresidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros de Francia, almirante Darlan, ha sido nombrado ministro de la Defensa Nacional.

Vichy.— El nombramiento del almirante Darlan para el cargo de ministro de Defensa Nacional, ha sido publicado por el "Diario Oficial".

De dicho ministro dependen directamente todos los subsecretarios de Estado de las fuerzas armadas de la nación, así como la Secretaría de Estado de Colonias.

REORGANIZACION DEL GOBIERNO

Vichy.— De fuente oficial comunican que, a consecuencia de las deliberaciones del Gobierno en los tres últimos días, han sido creados tres nuevos Ministerios: el de Defensa Nacional, al frente

del cual estará el presidente adjunto del Consejo y dos Ministros de Estado cuyos titulares son el hasta ahora secretario de Estado de la Vicepresidencia, Moisset, y un intimo colaborador del mariscal Petain, miembro de su Gabinete, Romier.

El Consejo de Ministros queda así constituido por ocho miembros: presidente adjunto del Consejo y ministro de Defensa Nacional, que también lo es de Marina y de Negocios Extranjeros, Francois Darlan, almirante de la flota; ministro de la Guerra, general del Ejército Huntziger; ministro de Justicia, Barthélemy; ministro del Interior, Bucheu; ministro de Hacienda y Economía, Bouthillier; ministro de Agricultura, Caziot; ministros de Estado sin cartera, recientemente creados, Moisset y Romier.

Ha sido creada una secretaria general de Información y Propaganda a cargo del ex-secretario

general adjunto de la Vicepresidencia, Marion, en sustitución de la secretaria general de informaciones.

La dirección del Ministerio de Abastecimientos, que fué encomendada hace varias semanas al ministro de Agricultura, Caziot, se encarga, a Charbin, presidente de la Cámara de Comercio de Lyon; por último ha sido nombrado ministro de Sanidad y Familia, Huard, ex-secretario general de este Ministerio, que sustituye a Chevalier.—Efe.

DISCURSO DEL MARISCAL PETAIN

Vichy. — El jefe del Estado francés, mariscal Petain, ha pronunciado a las nueve de esta noche un discurso que ha sido difundido por la radio.

Se ocupó en primer término del estado de inquietud que reina en Francia, y que pudiera comprometer la autoridad del Gobierno.

Una atmósfera de falsos rumores y de intrigas desmoraliza a los que tienen la tarea de reconstrucción del país, tanto más cuanto la inquietud es fomentada por la Radio de Londres, y por determinada Prensa.

La segunda parte del discurso de Petain estuvo consagrada a las relaciones con el Reich. "Estas— declaró el jefe del Estado francés — están reguladas por el acuerdo del armisticio, cuyo carácter no puede ser provisional. La colaboración ofrecida en Octubre último por el canciller del Reich tiene condiciones de ecuanimidad y cortesía que yo sé estimar".

El jefe del Estado francés observó, en cuanto a las relaciones con los Estados Unidos, que la Prensa norteamericana, frecuentemente, no comprende a Francia.

En relación con la política interior dijo el mariscal Petain que el

(Pasa a segunda página)

El Caudillo en GALICIA

La Coruña. — Su Excelencia el jefe del Estado permaneció durante toda la mañana trabajando en su residencia.

Por la tarde recibió al subsecretario de la Presidencia del Gobierno.—Cifra.

El general Espinosa de los Monteros se despide de Hitler

Cuartel general del Fuhrer.—El Fuhrer ha recibido hoy, martes, en audiencia de despedida, al ex-embaajador de España en Berlin, general Espinosa de los Monteros.

El acto se verificó en el cuartel general y en presencia del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop.—Efe.

